
 ○個人質問

1 加納義之 １．

学校関係行事に対する交通費補助の現状について

学校関係行事に対する交通費補助のあり方につい
て

老人クラブバス利用補助金の利用状況について

老人クラブバス利用補助金に対する今後のあり方
について

２．

病院再編の実行状況について

病院事業管理者の病院再編に向けた取組について

長浜市病院事業職員の病院再編の意識について

診療科の統合を先行して進めるべきとの意見につ
いて

長浜市病院事業の考え方について

2 中川リョウ １．

他市との差別化について

相談窓口の充実について

気軽に田舎暮らし体験ができる仕組みについて

移住先の地域でのトラブルについて

２．

今回の訓練について

３．

安心・安全な分娩場所の確保に向けた地域におけ
る分娩の在り方について

データの収集について

民間施設の重要性について

４．

補助金の不正取得について

空き家跡地の土地隣接部が不当に舗装されている
ことについて

空き家跡地利用について

うみを出し切る対応について

3 藤井　登 １． 関係部長

若い世代を引き込む施策について

自治会を再活性化させる方法について

未加入の人へのアプローチについて

未加入の人への影響について

自治会館整備事業補助金について

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

（４）

（５）

（３）

一般
質問

自治会運営と自治会館整備について

（１）

（２）

（１）

（２）

（４）

（１）

一般
質問

移住について

（１）

（１）

（３）

（４）

（４）

（５）

周産期医療と出産について

（３）

野瀬町の空き家解体と空き家跡地について

（１）

（３）

（２）

防災訓練について

（２）

関係部長貸切バスの運賃を見直しされたことについて

（１）

（４）

病院再編方針表明後の進捗状況について

（２）

（３）

市長
病院事業管
理者
関係部長

発言通告表(一般質問)

令和５年１２月定例月議会

１２月６日（水）・７日（木）・８日（金）

（３）

（２）

一般
質問

発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

２．

部活動の地域移行と地域連携について

外部指導員と学校の先生との協力体制について

部活動の地域移行や地域連携によって生じる影響
について

外部指導員養成講座について

送迎について

情報共有や啓発活動について

３．

学力調査について

学習状況調査について

地域貢献に対する意識について

4 竹本直隆 １． 市長
関係部長

経営形態手法をこれまで通り現状維持を行うこと
で医師派遣が取り止めとなる事について

今は指定管理者制度以外の手法を行うことでの医
療機能の施設整備や経営強化プラン策定への支援
等の弊害について

一時的にせよ地方独立行政法人化手法を取り入れ
た場合の県保健医療計画に基づく二次医療圏変更
の可能性等の弊害について

市長表明の「指定管理者制度」手法を採用する場
合における準備期間の長短による問題点について

「指定管理者制度」導入についての市民不安の解
消について

長浜市病院再編方針に基づく関連議案の提案時期
について

２．

湖北圏域の病院運営検討のための会議体での協議
について

診療科再編検討のための会議体での協議について

指定管理者制度導入に向けた詳細協議について

３． 市長
関係部長

勤務条件の対応について

給料・諸手当等について

5 矢守昭男 １．

健康医療都市のイメージについて

健康医療都市実現に向けた取組について

医師の確保について

２．

企業の経営状況について

ふるさとで働ける環境づくりについて

開発と店舗、工場建設について

一般
質問

長浜市の病院再編方針について

（１）

（６）

（１）

（２）

（５）

（１）

（３）

（２）

教育長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

（３）

（４）

（６）

（５）

（１）

（２）

病院再編に向けた会議体と指定管理者制度の協議に
ついて

（２）

（３）

「指定管理者制度」導入声明による病院勤務従事者
の勤務条件等不安解消に向けた対応について

市長
関係部長

（３）

本市の地域経済の状況について

（１）

（２）

病院機能に係る経営形態手法の決定を先送りする事
に対する弊害等について

（１）

（２）

（３）

（４）

中学校部活動外部指導員導入等について

一般
質問

（１）

（２）

（３）

今年度の全国学力・学習状況調査について 教育長
関係部長
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発言
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発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

３．

旧杉野小中学校の登記処理について

旧杉野小中学校の活用方針や検討等について

４．

教育施設について

長浜市公共施設等総合管理計画に基づく個別計画
と各種整備計画との整合性について

５．

南長浜地域まちづくりについて

長浜バイオ大学に対する支援について

過疎地域のまちづくり支援について

6 鬼頭明男 １． 関係部長

児童虐待の推移と分析について

児童虐待防止対策について

市の役割について

ＩＣＴ化の推進とＡＩを活用した緊急性の判断
ツールの開発問題について

児童虐待の予防的支援について

２． 関係部長

市民意識調査を踏まえての市の施策について

学校等での環境整備について

7 押谷正春 １．

姉川・高時川濁水対策について

２． 関係部長

スキー場跡地の現在の状況について

責任所在の明確化について

市の今後の対応について

8 大橋延行 １． 市長
関係部長

風水害時の活動体制における消防団の位置づけに
ついて

大浦川の水位上昇について

昨年度と今年度上期における、長浜市内すべての
河川水位上昇においての市当局の認知について

消防団の組織について

自治会の自主防災組織について

9 岩川信子 １．

文化を活かした滞在型観光について

２． 関係部長

菅浦地区への案内経路について

３． 関係部長

豊公園駐車場の混雑解消について

10 田中真浩 １．

長浜市におけるロケツーリズムについて

（１）

市有財産等について

（２）

（１）

（５）

（２）

（２）

（４）

（１）

児童虐待の対応について

性の多様性への全体の働きかけ・個別支援について

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

市長
関係部長

関係部長

関係部長

一般
質問

長浜市の観光戦略について

（１）

（２）

（３）

一般
質問

出水期における河川の水位上昇対応と、今後の消防
団・水防団の活動について

（１）

菅浦地区への案内経路について

豊公園駐車場の混雑解消について

（２）

（２）

（３）

一般
質問

まちづくりの推進について

（１）

長浜市公共施設等総合管理計画について

（１）

（３）

（１）

一般
質問

姉川・高時川濁水対策について

（１）

（２）

（３）

（１）

（５）

（４）

スキー場跡地の修復対策について

一般
質問

文化を活かした滞在型観光について

（１）

（１）
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発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

11 杉本英一 １． 関係部長

今回の減税等にかかる市としての減収見込み及び
その補填手法について

税制等の改正による事務的負担について

市街化区域の拡大について

規制緩和やその他支援について

誘導すべき政策テーマに沿った支援について

２． 関係部長

令和６年度部局予算要求方針に全部局を通じ浸透
しているか否かについて

シビックプライドの醸成の具体的取組について

「長浜らしい地域資源」について

３． 関係部長

今後の長浜市の観光政策について

４． 関係部長

スマート農業について

５． 関係部長

今年度の雪寒対策について

12 北川陽大 １． 関係部長

フリースクールの定義とあり方について

全国学力テストの結果を受けての今後の方針につ
いて

２． 関係部長

長浜４５０年戦国フェスティバルの振り返りと来
年以降の観光・交流事業への展開について

※発言順位上位者への答弁内容をふまえ質問

北陸新幹線の敦賀延伸にともなうハピラインふく
いへの働きかけについて

３． 関係部長

現在の社会情勢に見合った指定管理者制度の指定
年数と業務内容について

13 村山さおり １．

食べ残しや廃棄の現状について

給食の時間について

給食センターの見学について

２． 関係部長

空き教室を利用した校内の居場所について

地域の人の関わりについて

３． 関係部長

男性介護者や独居男性のサロン等への参加につい
て

（４）

（５）

関係部長

（２）

長浜市の農業政策について

（１）

学校内フリースクールについて

（１）

（２）

男性の居場所について

（１）

一般
質問

一般
質問

学校給食について

（１）

シビックプライドの醸成と市民への還元について

今後の長浜市の観光政策について

今年度の雪寒対策について

長浜市の教育方針について

（１）

指定管理者制度の指定管理料を含めた業務内容につ
いて

（１）

（１）

（２）

（３）

（２）

観光支援をはじめとした事業の展開について

（２）

（３）

一般
質問

財源の歳入、特に税源涵養とまちづくりの方向性に
ついて

（１）

（２）

（１）

（１）

（１）

（３）
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

14 橋本典子 １． 関係部長

ゴミの不法投棄の現状と課題について

きれいなまちづくりパートナーシップ協定につい
て

今後の散乱ゴミも含めた不法投棄防止対策につい
て

２． 関係部長

公共施設の入口に音声誘導装置を設置することに
ついて

３． 関係部長

「第９期ゴールドプランながはま21」における介
護保険料について

４． 関係部長

幼稚園の認定こども園化について

長浜南認定こども園について

15 鋒山紀子 １．

ＡＥＤの保守点検、維持管理について

ＡＥＤの付属品として三角巾の配備について

２．

長浜市税条例第81条の９の解釈について

他市町で課税免除されていることについて

商品軽自動車に対する課税免除について

３． 関係部長

前年度の緊急経済対策事業の効果検証について

キャッシュレス決済ポイント還元を実施すること
について

16 髙山　亨 １．

「持続可能な農業とは」について

農地集積による規模の拡大と持続可能な農業との
関連及びその課題について

稼げる農業・農業ＤＸの推進と持続可能な農業と
の関連及びその課題について

遺伝子組み換えやゲノム編集の作物と持続可能な
農業について

「国連・家族農業の10年」の取組の弱さについて

持続可能な農業は「家族農業のアグロエコロジー
から学ぶべき」について

低下する日本の食料自給率と持続可能な農業との
関連について

地産地消の推進について

小規模再生可能エネルギーの農業における利活用
の推進について

関係部長

（１）

（９）

関係部長

（３）

（１）

（２）

（２）

関係部長自動体外式除細動器（以下「ＡＥＤ」という）につ
いて

生活支援と地域経済活性化の取組について

商品軽自動車に対する課税免除について

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

一般
質問

安心安全な食生活の確保とＳＤＧｓについて

一般
質問

（２）

（１）

（２）

一般
質問

ゴミの不法投棄について

認定こども園の今後の方向について

（１）

（１）

「第９期ゴールドプランながはま21」における介護
保険料について

（１）

（２）

（１）

公共施設の入口に音声誘導装置を設置することにつ
いて

（３）
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発言
順位

発言議員
発言
種別

発　　言　　要　　旨
答弁を

求める者
（略称）

２．

有機農業とは何かについて

有機農業の推進にあたっての数値目標について

「有機農業推進協議会」について

オーガニック給食の普及推進について

昔ながらの自然な農業の推進について 関係部長

（１）

（２）

（３）

（４）
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